



BOLETIN INFORMATIVO

FARABUNDO MARTI

FUERZAS POPULARES DE LIBERACION - FPL - "FARABUNDO MARTI"



Nº 12

30 de enero/84

Circulación Interna.

LA FALSA IMAGEN DE DEMOCRACIA NO ENGAÑA A NUESTRO PUEBLO

Como sabemos, el régimen proimperialista de Alvaro Magaña ha programado para el 25 de marzo de este año, lo que ellos llaman elecciones para presidente de la república, con las que pretenden legitimar la intervención imperialista en gran escala en nuestro país y derrotar al movimiento revolucionario que bajo la conducción del FMLN, marcha indeteniblemente hacia la toma del poder para los trabajadores.

Realmente a la oligarquía salvadoreña, no le quedan muchas cartas para engañar a nuestro pueblo y acude a este viejo y gastado recurso en el que ya no creen ni ellos mismos, sin embargo hay que seguir las órdenes dictadas por la Administración imperialista de turno. Ya están listos los candidatos para la farsa electoral, ya está lista la arena y todos los candidatos han comenzado a mostrar las contradicciones y la crisis de poder en que se debaten las clases dominantes en El Salvador; de los siete candidatos, destacan: Roberto D'Abuisson por su cinismo por presentarse como candidato a pesar de ser reconocido como un rematado criminal y José Napoleón Duarte por su burda demagogia que ya no engaña a nadie. (Duarte no pudo conseguir como candidato a vicepresidente a Fidel Chávez Mena, quien no se quiso quemar acompañando a una figura tan gastada políticamente como Duarte y prefirió quedarse como pieza que pueda ser utilizada como alternativa por el imperialismo si no les resulta la mascarada electoral).

Como necesitan apuntalar el proyecto electoral con una mejor imagen del régimen y ya no podían utilizar el engaño de una amnistía de presos políticos, ni otra reforma demagógica, montan toda una comedia alrededor de los derechos humanos y de los escuadrones de la muerte, con la que buscan mostrar ante el pueblo, interés por castigar a los culpables de los asesinatos y secuestros que día a día aterrorizan al pueblo trabajador.

Dentro de estos esfuerzos se ubica la visita del Secretario de Estado George Shultz, uno de los lugartenientes de Reagan, que viene a advertir al régimen y a la oligarquía que Reagan está a punto de iniciar su campaña política y no quiere presentar una imagen más desprestigiada ante el pueblo de los Estados Unidos y ante el mundo entero. Reagan, Shultz y los demóstalcoes no están de acuerdo con el estilo de la campaña electoral que están impulsando los partidos políticos en El Salvador y este emisario viene a intentar ponerlos de acuerdo para que no sigan perjudicando esta imagen de falsa democracia que la administración Reagan quiere promover para la dictadura de Magaña. Aquí o en Estados Unidos la campaña electoral permite que los criminales intenten presentarse con otro aspecto frente al pueblo; Reagan podrá intentarlo ante los ciudadanos estadounidenses, pero aquí, en nuestro país, los electoreros ya no tienen oportunidad de mejorar su imagen aunque vengan diez o quince emisarios yanquis de alto nivel a tratar de ponerlos de acuerdo, a regañarlos o a indicarles cómo deben hacer las cosas.

A pesar de las contradicciones que presentan entre sí los candidatos que quieren ganar el apoyo yanqui, todos coinciden en su disposición a permitir la intervención imperialista en nuestro país, todos pretenden que continúe el flujo de

armas para que el ejército títere y los escuadrones de la muerte sigan asesinando a nuestro pueblo; todos están de acuerdo en que la mano agresora del imperialismo yanqui siga profundizando la violación de nuestra soberanía nacional y ellos saqueando al pueblo salvadoreño.

Nuestro pueblo sabe y entiende perfectamente que la llegada de George Shultz - no significa nada bueno para nuestro país; sabe y entiende perfectamente que las elecciones no son la vía para solucionar los graves problemas sociales en que viven cinco millones de salvadoreños producto de la voraz explotación de las clases dominantes; nuestro pueblo sabe que las elecciones sólo son un intento de prolongar artificialmente la vida de este sistema moribundo que se derrumba ante el empuje popular.

Nuestro pueblo, bajo la dirección de su vanguardia, el FMLN, continuará desafiando las batallas decisivas contra las elecciones, contra el engendro antipopular que surja de ellas o contra cualquier intento imperialista por impedir nuestro avance hacia la toma del poder para el pueblo.

**¡ FRENTE A LA DICTADURA Y LA INTERVENCIÓN IMPERIALISTA...LA UNIDAD DEL PUEBLO
HACIA LA VICTORIA !**

ESTAMOS ENVIANDO NUESTRO SALUDO FRATERNAL, NUESTRO SALUDO COMBATIVO Y REVOLUCIONARIO AL HERMANO PARTIDO REVOLUCIONARIO DE LOS TRABAJADORES CENTROAMERICANOS -PRTC-, MIEMBRO DEL FMLN, EN OCASION DE ESTAR CELEBRANDO SU 8º AÑO DE TRABAJO EN EL SENO DE NUESTRO PUEBLO.

A LA DIRECCION, A LOS ORGANISMOS, MILITANTES Y BASES DEL PRTC, A LAS JEFATURAS Y COMBATIENTES DEL DESTACAMENTO LUIS ADALBERTO DIAZ Y DEMAS ESTRUCTURAS GUERRILLERAS DEL PRTC, LES ESTAMOS SALUDANDO EN ESTA HORA DECISIVA PARA LA LUCHA POR CONQUISTAR LA LIBERTAD, LA DEMOCRACIA, LA PAZ Y EL PROGRESO PARA TODO NUESTRO PUEBLO.

HOMBRE A HOMBRE EN LAS TRINCHERAS DEL COMBATE REVOLUCIONARIO, JUNTO AL PRTC Y DEMAS ORGANIZACIONES HERMANAS DE NUESTRO FMLN VAMOS AVANZANDO CON DETERMINACION HACIA LA LIBERTAD.

**¡ A FORTALECER Y PROFUNDIZAR LA UNIDAD REVOLUCIONARIA DE NUESTRO PUEBLO Y DE SU
VANGUARDIA EL FMLN !**

¡ A CONTINUAR GOLPEANDO AL ENEMIGO HASTA DERROTARLO !

¡ TODO EL PUEBLO A ENFRENTAR LA INTERVENCIÓN IMPERIALISTA HASTA VENCER !

INTERNACIONALES:

1. Unos 15 mil compañeros refugiados salvadoreños en Honduras, son objeto de presión por el Gobierno genocida de Suazo Córdova, para desalojar los campamentos de refugiados situados en la zona fronteriza de Colomoncagua en Honduras. El objetivo de la Administración Reagan y los títeres gobernantes de Honduras, es preparar condiciones para la realización de las maniobras militares Pino Grande III y para la construcción de una base aéreo-naval, honduro-norteamericana en este territorio. Declaraciones hechas en Tegucigalpa al respecto, por el embajador yanqui John Dimitri Negroponte y por el Coronel Abraham García Turcios, coordinador de la Comisión Nacional de Refugiados en Honduras, confirmaron los planes de desalojo de los refugiados salvadoreños y la instalación de una base militar de un costo estimado de 160 millones de dólares.
2. Unos cinco mil soldados hondureños y tres mil norteamericanos iniciaron el pasado lunes 30 de enero, las operaciones de contrainsurgencia, dentro de la última fase de las maniobras militares "Pino Grande II", en el central departamento de Olancho, Honduras. En los ejercicios participan cinco batallones, apoyados por la Fuerza Aérea de Estados Unidos y Honduras, así como 600 paracaidistas del Segundo Batallón de Infantería hondureña. Por su parte nuestro Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional FMLN, se encuentra en estado de alerta para detener cualquier intento de intervención extranjera que se genere de estas llamadas "maniobras militares".
3. Al iniciarse el nuevo período de sesiones del Congreso Norteamericano, el presidente Ronald Reagan pronunció el discurso anual de la Unión. Haciendo gala de cinismo y prepotencia, Reagan justificó la intervención militar a Grenada y consideró que su política externa pretende una "paz duradera". Destacó también en el discurso, la necesidad de brindar "el respaldo a los países en desarrollo, principalmente a nuestros vecinos en el hemisferio". Por lo que instó al Congreso a respaldar el llamado Plan Jackson, que contempla todas las recomendaciones propuestas por la Comisión Kissinger para la región. Con esto el presidente norteamericano pretende legitimizar una nueva escalada intervencionista, dirigida principalmente contra Nicaragua y el Movimiento revolucionario salvadoreño.
4. El premio Nóbel de la Paz, Adolfo Pérez Esquivel, denunció el asesinato de doscientos ciudadanos nicaraguenses de origen miskito, ocurrida en el pasado seis de enero, en un punto fronterizo honduro-nicaraguense. El asesinato masivo se produjo cuando una patrulla militar hondureña, intentó detener a los misquitos que regresaban a Nicaragua huyendo de Honduras.
5. Tropas guatemaltecas se hallan desplazadas en la zona fronteriza con El Salvador y Honduras a donde también fueron movilizadas efectivos de los ejércitos de estos dos países. Declaraciones hechas por el Coronel Luis Alberto Paredes Nájera, Comandante de la zona militar de Chiquimula, Guatemala, manifestó que la misión de la tropa era "unicamente de vigilancia". En otro orden de cosas, también en Guatemala continúan los compañeros del URNG incrementando sus acciones militares en la ciudad Capital de Guatemala; así como en las zonas del Petén, La Libertad, Huhetenango y otras.

NACIONALES

Ante su incapacidad para enfrentar a nuestro FMLN en el campo de batalla, el ejército títere no sólo recurre a la criminal, indiscriminada y masiva represión contra nuestro pueblo; sino que, desesperado utiliza recursos como el soborno y la delación; desde ya condenados al fracaso.-

En el marco del operativo contrainsurgente "Bienestar para Usulután" y una pretendida campaña de requisas en el oriente del país, el coronel José Oscar Aguilar López, experto en psicología y jefe de la campaña, pidió a nombre de la Fuerza Armada, que los combatientes del FMLN entreguen sus armas a cambio de recompensas que ascienden hasta los cinco mil colones.-

Este oscuro coronel prometió entregar estas recompensas a las personas que brinden información que permita al ejército títere descubrir los "tatus" donde el FMLN almacena alimentos, medicinas y pertrechos militares. La promesa incluye pagar tres mil colones al guerrillero que entregue un mortero, mil quinientos colones al que entregue una ametralladora y mil colones a quien entregue un fusil Galil o G-3.-

A mediados del año pasado el enemigo intentó impulsar una campaña similar en varias poblaciones del país, obteniendo como único resultado un rotundo fracaso.-

En uno más de los innumerables intentos por evitar el derrumbamiento total del ejército de la dictadura, el conocido criminal, teniente coronel Domingo Monterrosa, Jefe de la Tercera Brigada de Infantería anunció una nueva readequación de fuerzas, la redistribución de los mandos y la descentralización de las responsabilidades en el ejército "para enfrentar la guerra prolongada que vive el país".

Monterrosa aclaró que el Estado Mayor sigue siendo el centro de las decisiones de la Fuerza Armada, aunque con los cambios habrá mayor flexibilidad en los mandos para hacer cambios en el accionar contra el FMLN.

Entre los cambios anunciados figura la sustitución de los recién creados y a la vez fracasados batallones cazadores por batallones de infantería antiterroristas, a los que se les dotará de "una mayor capacidad de fuego y adecuarán a los efectivos militares de acuerdo a cada área".

Monterrosa aseguró que la Fuerza Armada tendrá una nueva forma de liderazgo, aunque no precisó los detalles y finalizó solicitando al imperialismo más ayuda militar para "tener mayor movilidad".

Alrededor de 300 mil casos de adulteración y duplicación de documentos de identidad personal, detectó hasta ahora el Consejo Central de Elecciones -CCE-, luego de la revisión de los listados electorales que sirvieron en las elecciones anteriores y que son los únicos existentes.

Rodríguez Equizabal, presidente del CCE indicó que la "anomalía encontrada" plantea la urgente necesidad de contar con un nuevo registro de votantes, cuando faltan menos de 60 días para la celebración de la nueva farsa electoral.

Sin embargo, de acuerdo a informaciones vertidas por los mismos funcionarios del CCE, ese organismo no puede garantizar ni registro, ni otros trabajos necesarios para los comicios, debido a la escasez de fondos, pues, el CCE carece de fondos hasta para pagar los salarios de sus 200 empleados.

Por otra parte, el CCE informó que los salvadoreños residentes en el exterior, cuyo número asciende a casi un millón, no podrán votar, argumentando que con ello se trata de "evitar problemas".

En una nueva campaña contra la prensa internacional, el COPREFA, la Alianza Productiva y los medios de prensa de la oligarquía y el régimen, acusaron a los corresponsales extranjeros, incluidos los corresponsales de la Agencia UPI y de la Revista TIME, ambas norteamericanas, de que son elementos violentos y desinformados y de ser simpáticos

la Revista TIME, ambos medios norteamericanos, de que son elementos violentos y desinformadores y de ser simpatizantes de la guerrilla.

El inepto Jefe del EOPREFA, Coronel Aristides Cienfuegos, afirmó que el Ejército está perdiendo la guerra por culpa de la prensa internacional".

Por su parte, la Alianza Productiva de El Salvador representante de los empresarios más poderosos de El Salvador, en un comunicado acusó a varios corresponsales de medios internacionales de ser elementos "violentos y desinformadores" y de contribuir a la campaña que distorsionó la realidad salvadoreña.

Los corresponsales extranjeros y nacionales destacados en El Salvador, por su parte, mostraron su preocupación por tales acusaciones que podrían ser el preludio de represalias de los sectores oficiales y paramilitares y requirieron las pruebas que la Fuerza Armada dice poseer para realizar tales acusaciones.

Radio Farabundo Martí y Radio Venceremos dieron a conocer a nuestro pueblo una carta que nuestros hermanos refugiados al Sur de Honduras dirigen al Alto Comisionado de las Naciones Unidas para Refugiados -ACNUR- en donde expresan su firme oposición a ser reubicados al interior de Honduras.

Los refugiados del Campamento de San Antonio expresan su "rotunda oposición a la reubicación que pretende realizar dicho organismo conjuntamente con el gobierno hondureño. El traslado obedece, según organismos humanitarios e internacionalistas que trabajan en la zona, a que los lugares donde están asentados los campamentos, serán escenario de las maniobras Ahuas Tara III.

En la carta los refugiados hicieron un llamado a organismos humanitarios y gobiernos democráticos para que intercedan ante ACNUR para que desista de su decisión de trasladarlos y afirmaron "estamos dispuestos a retornar a nuestro país, aún corriendo el riesgo de ser masacrados".

A través de Radio Farabundo Martí, combatientes del Frente Occidental "Felicia no Ama" del FMLN dieron a conocer a nuestro pueblo que el pasado 29 de enero, fue fundada la Escuela de Instrucción Político-Militar "Compañero Mauricio" destinada a preparar a los jóvenes que se incorporen a las filas de nuestras columnas guerrilleras y Unidades de Vanguardia en la zona occidental del país. Los combatientes del Frente Occidental hicieron un llamado a la juventud del occidente a incorporarse a dicha escuela.

DENUNCIAS.

Radio Farabundo Martí denunció que efectivos del Centro de Instrucción de Ingenieros de la Fuerza Armada (CIIFA), al mando del Tnte. Crnel. Mario Denis Morán, se han dado a la tarea de aterrorizar a la población civil en el Departamento de La Paz.

Estos, junto a elementos de la defensa civil, en las últimas semanas han asesinado a varios campesinos de la zona y son los encargados de reclutar por la fuerza a jóvenes menores de edad, que son posteriormente entregados a los asesores norteamericanos para ser entrenados.

Asimismo la radio denunció que el régimen y su ejército asesino continúan bombardeando y ametrallando indiscriminadamente a la población civil.

A consecuencia del bombardeo de un avión A-37, efectuado en las cercanías del Cerro de Guazapa, cantones Platanares y Seretal, jurisdicción de Suchitoto, un menor resultó muerto y varias personas heridas.

También denunció que las localidades de San Antonio, Las Tortugas y Guadalupe, Jurisdicción de Cinquera en el Departamento de Cabañas, fueron objeto de un intenso bombardeo y ametrallamiento el pasado 20 de enero, realizado por un avión A-37 de fabricación Norteamericana.

ACCIONAR POLITICO MILITAR.

20 de ENERO.

Milicias Populares del Frente Oriental "Francisco Sánchez" hicieron reparto de propaganda en el Cantón Loma Alta jurisdicción de Berlín, Departamento de Usulután.

20 de Enero.

Escuadras Guerrilleras del Frente Oriental "Francisco Sánchez" volaron torres de energía eléctrica a la altura del cantón Santa Anita, jurisdicción de Berlín, Departamento de Usulután.

22 de Enero

Unidades Guerrilleras del FMLN del Frente Oriental "Francisco Sánchez" se tomaron la población de Chirilagua, en el Departamento de San Miguel. Durante la toma se repartió propaganda y se hicieron otras actividades políticas.

22 de Enero.

Unidades Guerrilleras del FMLN en el Frente Oriental "Francisco Sánchez" tomaron la población de Intipuca, Departamento de la Unión. La toma duró cuatro horas, se realizó un combativo mitin.

22 de Enero.

Nuestras heroicas Milicias accionando en el Frente Paracentral "Anastasio Aquino", hicieron reparto de propaganda en las ciudades de Tejutepeque, Jutiapa, Departamento de Cabañas.

22 de Enero.

Milicias Populares y Guerrilla, del Frente Occidental "Feliciano Ama", hicieron volanteo de propaganda en el caserío Los Morales, Departamento de Santa Ana.

22 de Enero.

En el Frente Occidental "Feliciano Ama" fuerzas guerrilleras del FMLN atacaron posiciones gubernamentales que se encontraban en Guarnecia, jurisdicción de Texistepeque, Departamento de Santa Ana. Como resultado del ataque se reportó un total de 31 bajas del enemigo, que pertenecían a la Segunda Brigada de Infantería.

23 de Enero.

Milicias Populares del Frente Central "Modesto Ramírez" derrivaron cuatro postes de energía eléctrica a la altura de la Colonia San José Las Flores, jurisdicción de Tonacatepeque, Departamento de San Salvador.

24 de Enero.

Unidades del FMLN, del Frente Paracentral "Anastasio Aquino", atacaron posiciones gubernamentales en la población de San Sebastián, Departamento de San

Vicente. Las bajas no pudieron ser determinadas.

25 de Enero.

El enemigo efectuó bombardeo sobre las poblaciones de Platanares y el Sere-tal, poblaciones pertenecientes al municipio de Suchitoto, Departamento de Cus-catlan. Los resultados preliminares de este bombardeo son: un niño muerto y 3 heridos.

25 de Enero.

Milicias Populares de Liberación del Frente Central "Modesto Ramírez" reali-zaron la voladura de dos postes de energía eléctrica y un poste de telecomunica-ciones, en el kilómetro 28 de la Carretera Troncal del Norte.

26 de Enero.

Escuadras Guerrilleras del Frente Oriental "Francisco Sánchez" emboscaron a un contingente de soldados que se dirigían al Oriente del país, sobre la Ruta Militar. Se reportó la muerte de dos soldados y varios heridos.

26 de Enero.

La Finca El Carmen, ubicada en las faldas del Volcan Chinchontepec fué toma-da por nuestras Heroicas Milicias Populares del Frente Paracentral "Anastacio A- quino. Se desarrolló un combativo mitin con los trabajadores.

26 de Enero.

Bombardeo sobre el Canton el Zapote en el Cerro de Guazapa. El bombardeo lo efectuó un avión A-37 y una avioneta Push and Pull.

27 de Enero.

Una unidad del ejército gubernamental que se encontraba en la población de Santiago de María, en el Departamento de Usulután, fué atacada por unidades gue-rrilleras del FMLN, que operan en el Frente Oriental "Francisco Sánchez".

27 de Enero.

Unidades Guerrilleras del Frente Oriental "Francisco Sánchez" incursionaron en la población de Mercedes Umaña, en el Departamento de Usulután y poste-riormente atacaron a efectivos de la Tercera Brigada de Infantería con sede en San Miguel. No se reportaron bajas por parte de ninguna de las partes.

!! UNIDOS PARA COMBATIR HASTA LA VICTORIA FINAL !!
!! REVOLUCIÓN O MUERTE !! VENCEREMOS !!

!! PROLETARIOS DE TODOS LOS PAISES , UNIOS !!

!! REVOLUCIÓN O MUERTE !! !! EL PUEBLO ARMADO VENCERA !!